

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 134 (1989)
Heft: 10

Vorwort: Au Mongibello
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Au Mongibello

Les gens de Catane l'appellent, car il n'y en a pas d'autre à voir de leur ville, La Montagne. L'origine de son appellation sicilienne est latino-arabe, *monte-djebel*, la montagne des montagnes. Sous nos latitudes, nous usons de l'appellation grecque antique, l'Etna. – Au moment où nous écrivons ces lignes, il est en éruption et déverse ses lents torrents de lave et ses pluies de cendres ressemblant à de petites billes si glissantes qu'il a fallu fermer l'aéroport intercontinental pour les balayer, tant cela faisait verglas. Les carabinieri sont sur place, barrant les accès dangereux, ce qui change de jour en jour. Quant à la troupe proprement dite, elle a été acheminée à proximité, prête à procéder aux évacuations indispensables de personnes et de biens mobiliers, dont le refuge où nous étions, il y a peu, et les boutiques de son voisinage, déjà détruits en 1983. On admet donc, là-bas, la possibilité d'une catastrophe telle qu'une coulée descendant irrésistiblement jusqu'à la mer. – Il ne s'agit pourtant là que de la répétition de phénomènes naturels recensés depuis quelques millénaires par la mémoire siculo-gréco-latino-byzantino-arabo-normano-souabo-angevino-aragono-espagnolo-savoïo-

bourbono-italienne (à la Garibaldi), et l'on en passe entre deux : Plus de deux millénaires et demi d'une histoire illustrant la raison du plus fort. Alors, là-bas, on se prend à rêver de la Trinacria, de la Sicile indépendante, un peu comme du Jura.

Parce que, là-bas, on sait ce que signifie d'avoir toujours eu une armée ; à défaut de la sienne, celle des autres. Et que l'on sait ce qu'il en coûte d'avoir la sienne, imposée et levée pour le compte d'autrui. Et, bien entendu, contrôlée de même et même commandée.

En veut-on des exemples ? Considérez les forces armées de la Pologne soi-disant libérée en 1945, de la Hongrie, de la Bulgarie, etc., tous pays soi-disant libérés par l'Armée Rouge à la fin de la seconde guerre mondiale. Et puis nos larges contingents imposés par les rigueurs napoléoniennes !

Alors, reste à savoir si nous voulons rejoindre en novembre leur rang et devenir, comme notre situation continentale y prédestine, les Siciliens du cœur de l'Europe, comme les Siciliens sont encore au cœur de la Méditerranée, mais sans maîtrise ?

RMS